

へいせい ねん ど だい き かわさき く く みるかい ぎ
平成29年度第6期川崎区区民会議
だい かい すす かわさき ぶ かい てきろく
第3回「進めよう川崎まちづくり部会」摘録

にち じ へいせい ねん がつ にち ご ご じ ぶん
日 時：平成29年9月4日（月）午後6時30分

ば しょ かわさきく やくしょ かいかい ぎ しつ
場 所：川崎区役所7階会議室

しゅつせきしや けいしやうりやく
出席者（敬称略）

い いん めい
委員 10名

あらいかずなり いわせきぬよ きむらいちぞう うらのかずよし つかはらはるみ とむらまさふさ
新井一成、岩瀬絹代、木村一三、浦野一吉、塚原晴美、戸村正房、
どうもとのりこ なかむらきみこ のせはるみ よしざわよしこ
堂本典子、中村紀美子、埜瀬晴美、吉澤義子

ぼうちょう にん
傍聴 0人

しんこう まちだきかくかちょう
（進行：町田企画課長）

しみんぶんかきやくこみゆにていすいしんぶ ほうこく
市民文化局コミュニティ推進部からの報告

- ・「“（仮称）今後のコミュニティ施策の基本的考え方”検討方針」についての報告があった。

かいかい
1 開会

- ・ 委員の出欠
- ・ 会議の公開、会議録の開示、会議の記録、広報としての写真撮影等の説明、傍聴者の確認
- ・ 配布資料の確認

しんこう うらのぶかいちょう
（進行：浦野部会長）

ぎだい
2 議題

しんぎかだい かいけつさく しゅほう けんとう しりょう
（1）審議課題の解決策・手法の検討について（資料1）

しんぎ て ー ま ちいきぼうさいりよく こうじょう
＜審議テーマ1：地域防災力の向上＞

しりょう しんぎかだい もち しんぎ しむきよく せつめい
「資料1：審議課題について」を用いて、審議テーマ1について事務局が説明
おこな
を行った。

浦野部会長 審議課題1の補足資料に沿って進めていきたいと思ひます。ま
ず、「地域防災マップ作りのすすめ」の改訂版(案)についてはどうでしょ
うか。

事務局 改訂版(案)について補足説明。

浦野部会長 自分の町内会を歩いて、話してみることの参考になると思ひま
す。実施してみようというところはありますか。

埜瀬委員 多くの町会で実施してもらいたいと思ひます。

新井(一)委員 1回目は大島2・4丁目、池上新町町会は2回目というこ
とでステップアップしていると思ひます。普及と推進をどうするかが課題だ
と思ひます。11月26日に区総合防災訓練があるのでそこで紹介など広報して
はいかがでしょうか。

中村委員 2回目なのでやりやすかったです。池上新町町会は消火器がたく
さんあったのが特徴でした。消火器は廃止の方向だということですが、やっ
ぱりあった方がいいと思ひました。

浦野部会長 消防署の設置する消火器は廃止の方向ですが、池上新町は町会
で消火器を設置しています。現在、17本あります。初期消火は消火器が重要
です。

中村委員 そのことがわかったことも成果だと思ひます。

木村委員 消火器があるというのは消防署の方向性と違うようですが、どうで
しょうか。

浦野部会長 新しいマンションはマンション自体が消火器を設置しているので
町会としては設置していません。町会で設置した消火器の更新は定期的にや
っていかうと思ひています。消防のホースキットはどこの町会も設置して
いません。町会として消火器を設置する必要がないというのであれば、それ
はそれでいいと思ひます。

木村委員 マンションの消火栓は2種類あるということです。ホースキットはマンションの小さい経の消火栓に合わせているそうです。93町会ではホースキットを置いてありますか。

浦野部会長 町会は1つも置いていません。消火栓にセットするのに男性3人ぐらいが必要です。町会の倉庫にしまっているとして、持ってくる間に手遅れになってしまいます。それで池上新町町会では消火器を設置しています。

木村委員 消火キットのよさもあるのではないのでしょうか。

浦野部会長 町会の連合会でも話題に出ていました。結論から言えば賛成者はいませんでした。消防から連合町会に話してもらい、消火ホースキットの導入を推進していただければと思います。

事務局 地域防災マップ作りのすすめ等を区総合防災で訓練紹介することについては、区危機管理担当と調整いたします。

浦野部会長 マップづくりについては皆さんの町会にお声がけください。

埜瀬委員 町会で作ってみようということになったら、区にお願いすることになるのでしょうか。

事務局 助言等はしますが、基本的にはマニュアルをみて実施していただけるよう「地域防災マップ作りのすすめ」作成していきたいと考えています。

埜瀬委員 資料をつくってもらえますか。

事務局 ご相談させてください。地図を作るに当たっては、町会で作成していただくのが一番良いのではないかと考えています。手書きをしたり、既存のものを購入したり、市役所のインターネットから地図情報を出力するなどの手法を具体的に「地域防災マップ作りのすすめ」へ記載していきたいと考えています。

なかむらいいん おだちく よつや しょうぼうしゃ はい
中村委員 小田地区と四谷は消防車が入れないようなところが多く、問題だと
おも
思っているのですが、その地区が地域防災マップについてどのように考えるのか
きょうみ
興味があります。
また、防災手帳はどこで配っていますか。

じむきょく
事務局 区総合防災訓練でも配布しましたし、町内会への回覧のなど、機会を
捉えて配布しております。

とむらいいん ちいきぼうさいまっぷ
戸村委員 地域防災マップづくりをもう1回実施するとなれば、区役所や
くみんかいぎ かか おも
区民会議が関わらなくても作れるようにすることを目指したいと思います。

うらのぶかいちょう びちく
浦野部会長 備蓄についてはどうでしょうか。

じむきょく ほそくしりょう せつめい
事務局 補足資料の説明。

いわせいいん いぜん ちらし
岩瀬委員 以前、チラシをつくりましたが、そこにローリングストックも加え
てはどうかと思います。

よしざわいいん てれび
吉澤委員 テレビでやっていましたが、備蓄は今は3日間でなくて1週間が
ひつよう い
必要と言っていました。

うらのぶかいちょう びちくしょくりょうひんりす とりょう
浦野部会長 備蓄食料品リストや量について、1週間ということにしてはど
うでしょうか。

じむきょく かわさきし さいてい か
事務局 川崎市では最低3日、できれば7日と考えています。

いわせいいん い
岩瀬委員 いろいろ入れるとわかりにくいので、シンプルにしてチラシにして
はどうでしょうか。

うらのぶかいちょう しりょう まい ちらし おも
浦野部会長 いろいろな資料を1枚にまとめてチラシをつくれればよいと思
います。掲載項目を検討するために資料を集める必要があると思います。

じむきょく いわせいいん じむきょく けんとう ほうほう
事務局 岩瀬委員と事務局で掲載項目を検討するという方法もあります。

塚原委員 備蓄品については「わたしの防災手帳」にあるので、これで十分ではないでしょうか。

木村委員 インスタント食品の「緑のたぬき」は水でも40分たてば食べられるそうです。

岩瀬委員 冷凍食品も冷蔵庫がダメになったときに自然解凍するという考え方もあると思います。

浦野部会長 備蓄品のチラシについては、「わたしの防災手帳」にある記載のみでよいのか。新たに作成するのか岩瀬委員と事務局で検討してもらってもよいのではないのでしょうか。

事務局 備蓄量についての記載はないので、チラシをつくってもよいのではないかと考えます。この件につきましては、岩瀬委員と事務局で検討させていただきます。

浦野部会長 「ローリングストックで“おいしく防災”への参加」についてはどうでしょうか。

事務局 補足資料を説明。9名の参加ということで報告いたします。

<審議テーマ2：自転車事故防止と防犯対策>

「資料1：審議課題について」を用いて、審議課題2について事務局が説明を行った。

浦野部会長 審議テーマ2に入りたいと思います。まず、標語入りステッカーについてはどうでしょうか。子どもたちにも配るとなると、小学生はスマホを持ってないので標語としてはどうでしょうか。

堂本委員 子どもだけでなく、広く配ってはどうかと思いました。

埜瀬委員 リズムがいいので、これでいいのではないのでしょうか。

とむらいいん そざい
戸村委員 素材はなんですか。

じむきよく みつも はんしゃそざい しーる
事務局 見積は反射素材のシールで依頼しております。

あらい かず いいん ひょうご おも
新井（一）委員 標語はこれでいいと思います。

いわせいいん しょうがくせい すまほ おも
岩瀬委員 小学生でもスマホはわかるのでいいと思います。

ふくくちょう じぶん じてんしゃ は とき せんげんちょう は
副区長 自分の自転車に貼る時には、宣言調のものが貼りやすいのではないで
しょうか。

なかむらいいん むとうか すまほ ふたりの
中村委員 「しません 無灯火 スマホ 二人乗り」でどうでしょうか。

とむらいいん せんげんちょう よ おも まも
戸村委員 宣言調が良いと思います。「守ります」はどうでしょうか。

じむきよく まも ふたりの
事務局 「守ります」だと二人乗りを勧めることになってしまいます。

とむらいいん おも
戸村委員 「しません」でいいと思います。

どうもたいいん どうもせいさく せいさく みつも たしよくず
堂本委員 堂本製菓として製作するために業者に見積りましたが、多色刷りで
なければ1枚20～30円で製作できるということでした。

つかもたいいん むとうか おーとらいと かご
塚本委員 無灯火はオートライトになるとありえなくなるし、カゴがついてい
ると二人乗りはできません。そう考えると「マナーとルールを守る」だけで
いいと思います。

あらい かず いいん むとうか ひつよう おも
新井（一）委員 無灯火は必要だと思います。

どうもたいいん いっしょくず きょうりよく おも たしよくず
堂本委員 一色刷りであれば、協力させていただきたいと思うが、多色刷り
だと単価が高く、製作枚数が少なくて普及できないと思います。

うらのぶかいちょう いっしょくず おも
浦野部会長 一色刷りでもいいと思います。

どうもたいいん わたし ほう けんとう く れんらく
堂本委員 私の方でもいろいろ検討して区に連絡します。

木村委員 単色なら区の花は必要ないと思います。

戸村委員 ステッカーは掲示するものなのか、自分に対する宣言するものなのかによって違うのではないのでしょうか。

埜瀬委員 自分だけのものではないと思います。

浦野部会長 「やめよう 無灯火 スマホ 二人乗り」でいいでしょうか。
一色刷りで黄色に黒で印刷する。

中村委員 区の花・区の木はあっていいと思います。

浦野部会長 区の花・区の木については初稿の段階で決めたいと思います。
戸村委員の資料についてはどうでしょうか。

戸村委員 「川崎区安心安全事情」の説明。

浦野部会長 資料ありがとうございます。高齢者の事故が多いということで、老人会に配るということもあると思います。
次にいきたいと思います。「交通事故死ゼロキャンペーン」に木村委員と埜瀬委員が参加されたということですね。

埜瀬委員 啓発物を配布しましたが1時間ぐらいでなくなってしまいました。

浦野部会長 川崎署や臨港署でやっていますが、このようなことが啓発につながると思います。

<審議テーマ3：「かわさき」の観光・文化の情報発信>

「資料1：審議課題について」を用いて、審議テーマ3について事務局が説明を行った。

浦野部会長 審議テーマ3についてはどうでしょうか。戸村委員がまとめてもらったものを整理してもらいましたのでどうでしょうか。

とむらいいん 戸村委員 その後、調べたら他にも資料がありましたので、これだけでいいの
かどうか。また、どこでもらえるかという情報もほしいと思います。

うらのぶかいちょう 浦野部会長 配布先や連絡先は入れられますか。

じむきょく 事務局 掲載可能だと思います。また、ホームページアドレスや、QRコードを
掲載すればその場でダウンロードもできます。

とむらいいん 戸村委員 許可を得ないといけないと思います。

じむきょく 事務局 すでに確認し、掲載の許可はいただいております。

とむらいいん 戸村委員 現物を集めて仕分けした方がいいかと思います。数を増やした方が
いいと思います。

じむきょく 事務局 大きく分けると、市と区に分けられると思います。

とむらいいん 戸村委員 市のものは掲載する必要があるでしょうか。

じむきょく 事務局 どこまでの情報を掲載するのかという検討が必要です。例えば、商店街
などが作製しているものだと、入手可能かどうか未確定の点があると思いま
す。

うらのぶかいちょう 浦野部会長 もう一度整理して、次回、どれを載せていくかを議論すればいい
と思います。行政が出しているものを掲載する方向でよいのではないでしょ
うか。戸村委員と相談していただければと思います。

(2) 審議スケジュールについて (資料2)

しんぎすけじゅーる 審議スケジュールについて、「資料2：審議スケジュール」を用いて、
じむきょく 事務局が説明を行った。

じむきょく 事務局 区民会議フォーラムは2月24日か3月10日のどちらがいいでしょうか。

浦野部会長 本日、決を取ったほうがいいでしょうか。みなさん両方大丈夫と
いうことです。

事務局 皆さんの意見では2月がいいということですね。

浦野部会長 2月24日がこの部会の希望ということで、他の部会と調整してい
ただきたいと思います。

3 その他

- ・特になし。

みずたにふくくちょう (水谷副区長)

市民文化局の話はわかりづらいというご意見をいただきましたが、いろいろなこ
とを検討する中で役所が変わることが大事だと思いました。市民対役所になってし
まわないように、市民の意見を聞いただけで終わらないようにしなければいけない
と思います。また、遠慮したり、言いたいことを言わなかったりということもよく
ないと思いました。

防災マップについては、非常に大事だと思います。ハードルが高いとやらないと
いうことですので、最終的にはマップができなくてもいいですよ、過程が大事です
よと、書いた方がいいかと思いました。

お忙しいところ長時間ありがとうございました。今年度で休止になるというこ
とですが、最後まで駆け抜けていきたいと思います。

■ 閉会宣言

午後8時45分閉会

以上